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L’histoire du groupe
CASINO 

Créé par Geoffroy Guichard en 1898 à Saint-Étienne,
Casino fonde sa marque en 1901 et devient le
précurseur de la grande distribution.

1906 : ouverture des premières usines du groupe et des
magasins de proximité.
1931 : le stade Geoffroy Guichard sort de la terre et les
magasins de proximité également.
Dans les années 1960 / 70 : ouverture des premiers
supers et hypermarchés.
Dans ces années-là, le groupe est introduit en bourse.

En 1998, le groupe s’implante aussi en Argentine, en
Uruguay, au Brésil, en Roumanie et en Pologne.

2000 : Casino rachète l’enseigne Monoprix et fonde
Cdiscount.
Par la suite, l’enseigne Casino commence à avoir des
difficultés financières. 
Fin 2023 : le Groupe Casino dégringole en bourse et est
contraint de vendre ses hypermarchés aux groupes
AUCHAN et INTERMARCHÉ et creuse encore un
déficit intenable.

 À l’heure actuelle on ne sait pas encore ce qu’il adviendra des 50000 employés.

2024 : Le tribunal de commerce de Paris a donné le feu vert à EP Equity Investment (Daniel Kretinsky) pour reprendre ce
qu’il reste du groupe Casino. Philippe Palazzi, nouveau directeur général de Casino, explique dans le journal Le Parisien
que la relance des supermarchés et enseignes qui restent dans le groupe va passer par un investissement lourd. Il l'évalue à
1,2 milliard d'euros entre 2024 et 2028 "pour remettre les magasins à niveau".

Sébastien Boisson et Loubna Chellig



POURQUOI ACHETER LOCAL ?
UN LIEU CONVIVIAL ET DE PROXIMITÉ, DES PRODUITS FRAIS ET ABONDANTS, DISPOSÉS SUR DES

LARGES ÉTALS PLUTÔT QUE DANS DES RAYONS CLIMATISÉS.
 LES MARCHÉS DE PLEIN AIR CONTINUENT D’ATTIRER MALGRÉ UNE CONCURRENCE

COMMERCIALE TOUJOURS PLUS REDOUTABLE

Acheter local pour sa santé

Une grande partie des petits producteurs locaux cultivent
leurs fruits et légumes sans pesticides. D’autres offrent aux
animaux des conditions d’élevage en plein air. Ces produits,
cultivés et obtenus par le biais de méthodes traditionnelles
et non industrielles, sont plus naturels. On retrouve moins
de produits chimiques et de traces de pesticides dans les
aliments que nous consommons ensuite. Et c’est bon pour la
santé !

Un geste pour la planète

Acheter local permet de s’alimenter sans avoir à transporter
les marchandises aux quatre coins du monde. Nos aliments,
lorsqu’ils viennent de pays lointains, sont acheminés par
bateaux et par camions, ce qui génère une empreinte
carbone aussi élevée qu’inutile. En achetant à des
producteurs locaux, on réduit considérablement l’impact
carbone de notre alimentation. Et les aliments subissent
aussi moins de traitements de conservation, ce qui est un
véritable plus.

Pour soutenir l’emploi

Acheter local, c’est soutenir l’emploi dans nos régions. Cela
vaut pour la nourriture, mais aussi pour tout ce qui est
fabriqué ou cultivé en France ! Alors, pour soutenir le
travail des petits producteurs ainsi que la création d’emplois
dans nos contrées, achetez vos produits localement !

LES MARCHÉS DE SAINT-ÉTIENNE

St-Étienne compte 21 marchés avec une quarantaine de marchés hebdomadaires, dont 3 sont dédiés aux
producteurs locaux et 1 est 100% bio.

Le top des marchés :
• Place Chavanelle
• Place Jacquard

• Place Albert Thomas , marché de producteurs et bio
• Cours Fauriel

• Place Bel Air, marché de producteurs
• Place Bellevue

• Place Boivin, du lundi au dimanche, de 6h à 13h
• Place Waldeck Rousseau, marché des plants pour les âmes de jardinier
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JEUX OLYMPIQUES

 
        n 2024, la ville de Paris accueillera les Jeux olympiques d'été, un événement mondial qui
        rassemblera des athlètes de 206 pays pour célébrer l'excellence sportive. 
Les Jeux olympiques de Paris 2024 promettent d'être un spectacle grandiose, alliant compétition de haut niveau,
culture et célébration de l'amitié internationale.

Héritage olympique de Paris 

       es Jeux olympiques de Paris 2024 seront les premiers organisés en France depuis 1924, et la 
       ville a travaillé ardemment pour créer un héritage durable à travers l'événement. Les installations sportives
modernes et durables, telles que le Stade de France, seront le témoignage de l'engagement de la France envers
l'excellence sportive et la durabilité environnementale.

        aris 2024 utilisera des sites emblématiques de la ville et des environs pour accueillir les
       différentes disciplines sportives. Outre le Stade de France, d'autres sites notables sont inclus tels le Parc des
Princes, le Centre Aquatique de Saint-Denis, le Château de Versailles pour l'équitation, et la Seine pour les
épreuves de natation en eau libre. Ces lieux emblématiques ajouteront une touche unique aux compétitions et
permettront aux athlètes et aux spectateurs de vivre une expérience olympique inoubliable.

Innovation et technologie 

      es Jeux olympiques de Paris 2024 seront marqués par l'innovation et la technologie. 
   Des avancées telles que l'utilisation de l'intelligence artificielle pour améliorer la sécurité et l'efficacité des
événements, ainsi que des expériences virtuelles immersives pour les spectateurs, créeront une atmosphère
olympique unique et moderne.

Héritage social et économique 

      es Jeux olympiques de Paris 2024 devraient également laisser un impact positif sur le plan
     social et économique. L'événement devrait créer des emplois, stimuler le tourisme et renforcer la cohésion
sociale à travers des programmes communautaires et éducatifs.
En résumé, les Jeux olympiques de Paris 2024 s'annoncent comme un événement extraordinaire, mêlant sport,
culture, innovation et durabilité. La France s'apprête à accueillir le monde pour célébrer l'esprit olympique et créer
des souvenirs durables pour les générations à venir.

                                                    Laurent DEMAZY
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Bien que la Terre existe depuis plus de 4,5
milliards d’années, elle n’est pas éternelle. Le
Soleil devrait mourir dans cinq milliards d’années,
à peu près. Avant ce moment-là, le Soleil va
passer du jaune au rouge et gonfler jusqu’à
devenir une étoile rouge, au point d’absorber les
planètes environnantes, dont la Terre. Il
transmettra alors 10 000 fois plus de chaleur
qu’actuellement sur Titan. Débarrassé de son
froid séculaire, Titan pourra devenir un lieu de
vie idéal, pour que l’humanité puisse y implanter
une colonie. 

LA TERRE N’EST PAS ÉTERNELLE

Titan, appelé aussi Saturne IV, est le plus grand
satellite naturel de Saturne, ainsi que le deuxième
satellite par la taille du système solaire. Il est le
vingtième satellite confirmé en partant du centre
de Saturne, qui compte au moins 56 satellites
naturels connus. Il est le sixième des sept
satellites de la planète Saturne suffisamment
grand pour posséder une forme sphérique. Il est le
seul satellite connu à posséder une atmosphère
dense et développée. Titan est découvert le 25
mars 1655 par l’astronome néerlandais Christian
Huygens.

QUI EST TITAN ?

 Comme sur la Terre, on trouve sur Titan des océans, des lacs,
ainsi que des rivières et des ruisseaux qui vont se jeter dans les
océans. S’y trouvent aussi des montagnes et des cryovolcans
(volcans de glace). La surface demeure relativement plate et
lisse, avec peu de cratères d’impact. Le climat comprend des
vents, de la pluie de méthane et des flocons de neige qui se
déposent telle une cire molle sur la surface de Titan créant sur
la surface des dunes et des côtes. Sur Titan, comme sur la
Terre, il y a des saisons.

SIMILITUDES ENTRE TITAN ET LA TERRE

Sur Titan, le méthane et l’éthane remplacent l’eau
de la Terre. Ils existent sous les trois états : liquide,
solide et gazeux. Cependant, l’eau existe sous
forme de blocs de glaces aussi solides que de
l’acier. 

ET SI L’HUMANITÉ COLONISAIT TITAN ?

DE QUOI EST COMPOSÉ TITAN ?

L’atmosphère est composée à 98,4% de diazote et
de 1,6% de méthane, d’éthane et d’autres gaz
comme les hydrocarbures. Elle est quatre fois plus
dense que celle de la Terre et exerce une pression
sur la surface près d’une fois et demie supérieure.
Elle est recouverte par un épais brouillard orangé
qui est, en fait, un smog photochimique. Les
couches opaques de ce brouillard gênent la
pénétration de la lumière du Soleil, de ce fait, la
température au niveau du sol est de -179°C.

Titan possède une bulle protectrice autour d’elle due à son
épaisse atmosphère. Les colons seraient donc préservés du
danger mortel des rayons cosmiques. De plus, grâce à la
pression atmosphérique, ils n’auraient pas besoin de porter des
combinaisons pressurisées. Ainsi, ils pourraient s’équiper plus
légèrement lors des sorties extérieures. Leurs équipements
auraient alors pour fonction de les tenir au chaud et de leur
permettre de respirer. La gravité y est particulièrement faible.
Ils devront se plier à des exercices physiques réguliers pour
limiter la perte de la masse musculaire et de la densité osseuse
due à la faible gravité.
Les colons pourraient utiliser l’eau potable et l’oxygène obtenu
à partir de ces réserves d’eau,  l’énergie et les matériaux de
construction ; ils pourraient fabriquer du plastique pour
construire des habitacles.
 Ainsi, les humains, après avoir colonisé les planètes et les
satellites du système solaire, dont Titan, pourraient partir à la
conquête d’autres planètes à travers les galaxies de la voie
lactée, pour écrire une nouvelle page de l’histoire de
l’humanité.

TITAN FUTURE TERRE D’ACCUEIL OU LA NOUVELLE TERRE

David Dangu
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Le COS fut permis par l’abbé Alexandre Glasberg,
Prolongement de son combat contre les exclusions.
C’est un prêtre, résistant, militant, qui a su voir la face
immergée de l’iceberg… de nos handicaps.
Merci Monsieur Glasberg, pionnier non-conformiste,
sauveur de vies...
Combat permanent pour rester optimistes et confiants. 
Assistance devenue Résistance
Auprès de travailleurs touchés par la décadence
D'handicaps suscitant parfois l'intolérance.

Assistance devenue Résistance
À l'inhumanité, au mal-travail.
Résistance qui passe par la « Bientraitance »
Qui répare, soigne et guérit nos parcours de batailles
Quand les conditions de travail nous ont abîmés. 
Fait mal. Réveillé nos failles. 
Nous sommes les Accidenté-e-s, Rois et Reines au pays de
l'Infirmité.
Merci d'être la béquille qui nous aide à nous relever, puis
mettre un pas devant l’autre, pour gravir les marches de
l'escalier qui nous remet sur le travail et son fameux
marché...
Béquille humaine qui nous aide à reprendre espoir en nous,
comme un certain autre Abbé.
Pierre lancée comme un Pavé dans la mare.
Le CREPSE est une amarre à laquelle on peut s’attacher.

Combat commun contre l’indifférence.
Contre les « cœurs de pierre ».
Lutte pour la reconnaissance, comme nos statuts de
« Travailleurs Handicapés ». 
Loin du "Marche ou crève", ici c'est "Avance et Rêve" sans
être "Peace and Love" pour autant.
De stage en stage, on retrouve du baume au cœur et du
cœur à l'ouvrage.
Chaque parcours est unique.
Accompagnés par une multitude de référents et
formatrices,
Nadia, Isabelle, Denis et Béatrice,
Cette aventure humaine est loin d'être factice...

8h et demi je “cogite tôt”, c’est parti pour un débrief’
entre deux pauses clopes et caféine, devant les machines.
Ça change de mon statut d’intérimaire. Ici, pas de retour
en arrière.
Je vais de l’avant, grâce aux psychologues, psychiatres et
infirmières…
Grâce à vous, je vais retrouver un travail ; Me reconstruire
un réseau.
Comme dans la fable de La Fontaine, plier comme un
roseau
Sans rompre mon mental, mes muscles ou mes os. Arrêter
d’être maso.
Chercher l’espoir car dans ma vie y a trop d’panneaux «
Attention travaux ! »

Parfois, le corps me travaille.
Souvent, je travaille dans l’effort.
Parfois le travail me tord de douleur.
Ai-je tord de considérer mon ancien travail
comme un doux leurre ?
Pourrais-je faire le deuil de mon ancien métier ?
Sur moi il faudra travailler…
Le slam, c’est mon “photo-langage” !
Aussi, je veux faire passer ce message :
« Tu n’es pas qu’handicapé !  Cause de tes capacités.
Ecosse tes soucis, rejettes-en les mauvaises graines
Comme celles des cosses de haricot.
Je considère l’abbé Glasberg comme un véritable Héros.
Il casse ce blog de glace des clichés sur nous
Qui nous rendent paranos,
« Pas normaux » aux yeux des autres prolos. »
Comme à l’école, sous le préau,
Des gens attendent pour la Préo’…
De l’accueil à la cantine, des plateformes
De réentraînement aux internes résidents,
Des femmes de ménage à la directrice,
des psychologues du travail à nos formatrices,
Tout l'monde valide votre action auprès de nous,
apprentis invalides,
Bénéficiant d'une
Reconnaissance en Qualité de Travailleurs Humanisés...
On nous éveille à une manière de penser.
Sans réfléchir à notre place,
Au jour le jour nous sommes accompagnés. 
Merci. Merci de croire en nos capacités !

Antoine Mottin--Struye alias “Slamdog Visionnaire”
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Slam – 80 ans du CREPSE
Hommage à l'action de l'Abbé Glasberg, en poésie 

 Impressions réalisées par l'atelier reprographie du Crepse - Ne pas jeter sur la voie publique.


